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 令和７年３月２７日、能代市教育委員会定例会を能代市役所本庁舎３階会議室９・１０にお

いて、午後２時に開会した。 

 

○出席の委員は、次のとおりである。 

教育長       高 橋 誠 也 

委 員       木  村  髙  寛 

委 員       西 村 省 一 

※(欠席)委 員     中 嶋 佐千子 

※(欠席)委 員     寺 田 恵美子 

 

○説明のため出席した者は、次のとおりである。 

教育部長            有 山   勇 

教育総務課長          荒 川 幸 代 

能代教育事務所長          渡 辺   真 

学校教育課長          安 部 芳 幸 

学校教育課参事         湊   正 人 

学校教育課参事         藤 田 元 之 

学校教育課課長補佐       秋 林   純 

学校給食センター所長      川 崎 武 信 

生涯学習・スポーツ振興課長   赤 塚   悟 

生涯学習・スポーツ振興課 

文化財保護室長   工 藤 英 子 

教育総務課課長補佐       大郷司 真 一 

  

○オブザーバーとして参加した者は、次のとおりである。 

  学校教育課指導主事       佐々木   大 

  学校教育課指導主事       相 沢 晶 子 

 

○本日の会議に付した事件 

日程第１ 会期の決定 

日程第２ 会議録署名員の決定 

日程第３ 前回定例会等会議録の承認 

日程第４ 教育長報告 

日程第５ 議 事 

        議案第１６号 能代市学校医の委嘱について 

議案第１７号 能代市地域学校協働活動推進員の委嘱について 

議案第１８号 能代市スポーツ推進委員の委嘱について 

議案第１９号 令和７年度能代市学校教育指導の重点について 

報告第 １号 令和７年度能代市社会教育施設運営方針について 

日程第６ その他 
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【日程第１ 会期の決定】 

○教育長 

本定例会の会期は、本日１日限りとし、会議時間を午後４時までとする。 

 

 

【日程第２ 会議録署名員の決定】 

○教育長 

会議録署名員に、２番木村委員と３番西村委員を指名する。 

 

 

【日程第３ 前回定例会等会議録の承認】 

○教育長 

委員の皆さまから異議がないので、前回２月定例会、２月２１日及び３月１８日臨時会

会議録を承認する。 

 

 

【日程第４ 教育長報告】  

○教育長 

前回定例会以降の行事等について報告。 

２月１８日(火) 第２回能代市立小・中学校事務共同実施推進協議会 

                           （二ツ井町庁舎 庁議室） 

２月１９日(水) 第３回教育長面接：県教育委員会（山本地域振興局） 

２月２０日(木) 第２回能代市奨学選考委員会（本庁舎 会議室８） 

２月２１日(金) 能代市青少年問題協議会（書面会議） 

２月２１日(金) 教育委員会臨時会（二ツ井町庁舎 庁議室）     

２月２５日(火) 市議会定例会（～３月２４日 本庁舎 議場） 

３月 ９日(日) 中学校卒業式（能代第二中学校） 

３月１１日(火) 小学校卒業式（渟城西小学校） 

３月１８日(火) 教育委員会臨時会（二ツ井町庁舎 庁議室） 

３月２１日(金) 市制施行記念能代市表彰式（能代市文化会館） 

３月２７日(木) 豊島区教育連携協定覚書セレモニー 

（二ツ井町庁舎 庁議室 オンライン） 

３月２７日(木) 教育委員会定例会（本庁舎 会議室９・１０） 

３月３１日(月) 退職者辞令交付式（本庁舎 大会議室） 

４月 １日(火) 教育委員会職員辞令交付式（本庁舎 会議室５） 

４月 ２日(水) 令和７年度転入等校長・教頭面談（二ツ井町庁舎 庁議室） 

４月 ８日(火) 令和７年度能代市校長会総会（渟城南小学校） 

４月 ８日(火) 令和７年度能代山本教育研究会総会（能代山本広域交流センター） 

４月１０日(木) 令和７年度能代市小・中学校教頭会総会（二ツ井町庁舎 大会議室） 

４月１５日(火) 令和７年度能代市山本郡教頭会総会（能代山本広域交流センター） 

４月１７日(木) 第７６回東北都市教育長協議会定期総会、研修会 

                                                   （～１８日 岩手県花巻市） 
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４月２４日(木) 教育委員会定例会（二ツ井町庁舎 大会議室） 

 

 

【日程第５ 議事】  

○教育長 

   「議案第１６号 能代市学校医の委嘱について」説明を願う。 

○学校教育課長 

議案第１６号 能代市学校医の委嘱について《資料により説明》 

○各委員 

   異議なし。 

○教育長 

   異議がないので、「議案第１６号」を可決する。 

   次に、「議案第１７号 能代市地域学校協働活動推進員の委嘱について」説明を願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

   議案第１７号 能代市地域学校協働活動推進員の委嘱について《資料により説明》 

○各委員 

   異議なし。 

○教育長 

   異議がないので、「議案第１７号」を可決する。 

次に、「議案第１８号 能代市スポーツ推進委員の委嘱について」説明を願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

   議案第１８号 能代市スポーツ推進委員の委嘱について《資料により説明》 

○各委員 

   異議なし。 

○教育長 

   異議がないので、「議案第１８号」を可決する。 

次に、「議案第１９号 令和７年度能代市学校教育指導の重点について」説明を願う。 

○学校教育課長 

   議案第１９号 令和７年度能代市学校教育指導の重点について《資料により説明》 

○木村委員    

   大変すばらしい内容である。探究型授業というものが能代市の大きな特徴かと思う。 

「教える」から「自ら学ぶ」といった、子供の主体的な学習を注視して、子供に寄り添い

ながら指導していくというスタンスを全教員にお示しいただきたい。 

また、特別支援教育について、５歳児親子相談等、すばらしい内容だと思う。自立とい

う大きな目標を持って、誰一人取り残さない教育、これをチームで進めていただければと

願っている。 

   全国学力・学習状況調査について、秋田県は教育県として全国に知られているが、全国

一を求める教育ではなく、トップクラス級の教育市であってほしい。そして、東京都豊

島区、北海道白老町とともにトップクラスの教育を研鑚していくような環境をこれから

も進めてもらいたい。 

○学校教育課長 

   別紙資料の「令和７年度能代市の学校教育」は、市内各校の全ての教職員へ配付し、共 
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通理解を図りながら実践していくこととなる。新任教職員も含め、同じ授業の質の向上を 

目指していけるよう、各校で取り組むとともに、市教育委員会としても、今年度同様、学 

校訪問等を通して、しっかりと指導助言していきたいと考えている。 

○西村委員    

   資料の中に、デジタルとアナログのベストミックスを考慮した授業づくりとある。デジ 

タルを使うと子供たちは関心を持つようになると思うが、やはりアナログも大事だと思っ 

ている。これについて、どのように考えているか。 

○学校教育課長 

   タブレット端末については、授業で当たり前のように使うようになってきているが、 

様々な課題も出てきている。学習内容や教科によってはタブレット端末を使って効果的に

授業ができるものと、他のアナログ的な方法で授業を進めることによって効果が上がるも

のもあるため、バランスを考え、使い分けをしながら進めていけるように指導していきた

いと考えている。 

○教育長 

   フィンランドでは、デジタル教科書ではなく紙の教科書に戻ってきており、やはり紙の

教科書も必要だという結論が出ている。現在、日本ではデジタル教科書も進めようとして

いるが、校長会等からは、紙の教科書を無くさないでほしいという話も出ている。今後、

紙の良さ、手で書くことの良さも含めて、十分に検討しながら進めていきたいと考えてい

る。 

○教育長 

   異議がないので、「議案第１９号」を可決する。 

次に、「報告第１号 令和７年度能代市社会教育施設運営方針について」説明を願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

   報告第１号 令和７年度能代市社会教育施設運営方針について《資料により説明》 

○各委員 

   異議なし。 

○教育長 

   異議がないので、「報告第１号」を可決する。 

 

 

【日程第６ その他】  

○教育長 

   「その他」について 

各課から 報告事項や連絡事項があれば、お願いする。 

○教育部長 

令和７年３月市議会定例会の概要について 

①一般質問の内容について《資料により説明》 

②文教民生委員会の審査状況について《資料により説明》 

③予算委員会文教民生分科会の審査状況について《資料により説明》 

④予算委員会文教民生分科会提出 令和６年度能代市一般会計補正予算資料《資料 

により説明》 

⑤予算委員会文教民生分科会提出 令和７年度能代市一般会計当初予算資料《資料 
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により説明》 

⑥能代市教育委員会委員の任命について《資料により説明》 

○教育総務課長 

令和６年度の定期監査等の結果報告について《資料により説明》 

   能代市教育委員会請願等取扱要領の制定について《資料により説明》 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

能代市社会教育指導員の任命について《資料により説明》 

令和７年度能代市生涯学習推進方針について《資料により説明》 

   能代市民俗芸能保護管理費補助金交付要綱の一部改正について《資料により説明》 

○教育長 

   質問等をお願いする。 

○教育長 

   質問等がないようなので、質疑を終了する。 

続いて、委員から本日の議事や報告事項等以外で、意見等があれば、発言をお願いする。 

○西村委員 

   中学３年生にとっては、進路選択が大変だったと思うが、管内の進路状況等が分かれば

教えていただきたい。 

○学校教育課参事 

   中学３年生の進路については、秋田市方面への受験者数が昨年度より少し増えたことに

より、一次試験不合格という結果もあった。しかし、能代高校の二次試験に合格するなど、

新たな道を自分で見つけて頑張る子どもがほとんどであった。 

また、受験しない子どもが１名いたが、来年度の受験について、引き続き家庭と相談し

ていくこととしている。不登校の子どもたちについては、通信制の高校へ進学し、自分な

りに努力していく決意を固めるなど、全員が新たなステップを踏み出している。 

○教育長 

   他に意見等がないようなので、終了する。 

以上で予定された事項は、すべて終了した。 

次回の定例会は、令和７年４月２４日午後２時から、能代市役所二ツ井町庁舎２階大会

議室において開催したい。 

本日の定例会を閉会する。 

  

                                午後２時４０分閉会 

 

 


